



**ACTA DE SESION EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO ECONÓMICO SOCIAL PROVINCIA
DE SALTA, FECHA 09/08/2021, 15:00HS., EN EL CENTRO DE CONVENCIONES DE
GRAND BOURG Y A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA ZOOM**

En Salta, a los 9 días del mes de agosto de 2021, se realiza la presente Sesión Extraordinaria, de forma bimodal. En forma presencial para Consejeros vacunados y hasta la capacidad indicada por protocolo de Covid, autorizado para el salón y simultáneamente, a través de la plataforma zoom.

Se encuentran presentes los Consejeros representantes de las siguientes Instituciones y/o sectores:

- 1- Arzobispado de Salta
- 2- Asociación Alianza Israelita de SS. MM
- 3-Asociación Dr. Miguel Ragone
- 4- Cámara de Comercio e Industria de Salta
- 5- Cámara de Comercio e Industria Orán/ Metán
- 6- Cámara de la Minería de Salta
- 7- Cámara de Turismo de Salta
- 8-Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Salta
- 9- Consejo Profesional de Agrimensores, Ingenieros y Profesiones Afines (COPAIPA)
- 10- Federación de Entidades Profesionales Universitarias de Salta (FEPUSA)
- 11- Foro Provincial de Agricultura Familiar (FOPAF)
- 12- Fundación Salta
- 13- Fundación Alfarcito
- 14- Fundación Proyungas
- 15- Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA)
- 16- Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI)
- 17- Representante del Poder Ejecutivo Provincial (Presidente)
- 18-Representante del Poder Ejecutivo Provincial (Robino)
- 19-Representante del Poder Ejecutivo Provincial (Pérez)
- 20- Sindicato de Empleados de Comercio de Salta
- 21- Sociedad Rural Salteña
- 22- Unión Industrial de Salta
- 23-Universidad Nacional de Salta
- 24- Unión Obrera de la Construcción República Argentina (UOCRA)
- 25- Universidad Católica de Salta

Se encuentran ausentes:

- 1-Federación de Centros Vecinales
- 2-Foro de Intendentes



- 3- Foro de Intendentes
- 4- Instituto Provincial de los Pueblos Indígenas de Salta (IPPIS)
- 5- Instituto Provincial de los Pueblos Indígenas de Salta (IPPIS)
- 6- Organización Argentina de Jóvenes para Naciones Unidas Asoc. Civil (OAJNU)
- 7- Unión del Personal Civil de la Nación (UPCN)

Contando con el quórum establecido por el artículo 13 de la Ley N° 7784, se inicia la Sesión a las 15:07 hs., para tratar el siguiente Orden del día,

ORDEN DEL DÍA

- VISITA DEL SEÑOR MINISTRO DE INFRAESTRUCTURA, ING. SERGIO CAMACHO/ SUSCRIPCIÓN DE CONVENIO DE SEGUIMIENTO DE INDICADORES PDES2030
- VISITA DEL SEÑOR MINISTRO DE ECONOMÍA Y SERVICIOS PÚBLICOS, C.P.N. ROBERTO DIB ASHUR
- VINCULACIÓN ENTRE PDES2030 Y OBRAS PÚBLICAS, ESTADO DE AVANCE DE OBRAS.
- INDICADORES DE SEGUIMIENTO DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA Y PDES2030.
- MEDIDAS PARA LA RECUPERACIÓN DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA.

La Sra. Presidente da inició a la Sesión agradeciendo a los Ministros presentes, y dando la bienvenida a los Consejeros a la primer reunión bimodal. Aclara que la misma está siendo grabada y destaca la necesidad de ir poco a poco recobrando la normalidad con todos los cuidados necesarios. Resalta que el Ministro Dib Ashur ya estuvo en una Sesión del CES anterior, y que posteriormente se firmó un Convenio para realizar el seguimiento de los indicadores del PDES2030. Explica que también se entregó al Ministro Dib Ashur los proyectos e iniciativas, contenidas en el PDES2030 y vinculadas a su Ministerio.

Agradece la presencia tanto del Ministro Camacho (infraestructura), como del Ministro Peña (Turismo) en esta Sesión, para poder analizar la vinculación de las obras de infraestructura que se están desarrollando con el PDES2030.

Se procede a la suscripción del Convenio de Colaboración para el Seguimiento de los Indicadores del PDES2030, entre el CES y el Ministerio de Infraestructura.

A continuación se hace entrega tanto al Ministro Dib Ashur, como al Ministro Camacho, las iniciativas y proyectos contenidos en el PDES2030, referidos específicamente a sus respectivas carteras Ministeriales, junto al Plan de Logística y el PDES2030. La Presidente, explica que el Ministro de Economía ya ha trabajado en los temas que se habían charlado en la reunión anterior: vinculación entre PDES2030 y obras públicas, estado de avance de obras, indicadores de seguimiento de la actividad económica y PDES2030, y las medidas para la recuperación de la actividad económica.



El Ministro de Economía y Servicios Públicos agradece a todos, y procede a proyectar una presentación, que en honor a la brevedad se adjunta a la presente Acta, formado parte de la misma. Destaca el trabajo realizado en el PDES2030 y la necesidad de ser observado por todos los Ministros. Más aún, teniendo en cuenta los tiempos que demoran las obras, desde la idea proyecto hasta poder formular los proyectos ejecutivos y conseguir los financiamientos.

El Ministro de Infraestructura, comparte la exposición de la presentación y señala que el PDES2030 se ha tenido en cuenta a la hora de formular los proyectos de la gestión del Gobernador Saenz. También destaca que al asumir la gestión se encontraron con algunos proyectos ya listos, y por ello se decidió buscar financiamiento para los mismos, sin perjuicio de considerarlos más o menos importantes, sino que estaba la posibilidad de realizarlos. A partir de allí, dice estar trabajando con los Colegios Profesionales para ir avanzando en el desarrollo de otros proyectos que necesitan más trabajo por delante. Dice que hay 2 instancias, la gestión de los proyectos ya formulados para los cuales se podría conseguir fondos y la otra la formulación de los proyectos que se creen estratégicos para esta gestión.

También el Ministro de Turismo, comparte la misma presentación. Agradece poder reunirse con el CES y destaca estar trabajando con la actividad privada. Explica que la actividad durante el año pasado fue prácticamente cero y por ello se cree que cualquier rebote será importante. La visión federal de la actividad turística es, generar las oportunidades para poder trabajar en turismo en toda la Provincia y por eso se está actuando específicamente en temas como selva de montaña y otros puntos que pueden generar nuevos focos para esta actividad.

La Consejera por la UCASAL consulta sobre el Tren a las Nubes, ya que considera es uno de los más importantes de la Provincia.

El Ministro explica que si está funcionando y que hay un tema de inversión en vías para el tema turístico. Que ahora sale de San Antonio de los Cobres, con lo cual ya no son 16 hs de viaje. Entiende que es una discusión en el sector, pero tantas horas los turistas lo pasaban mal. Dice que de esta forma, la experiencia es mejor y que se genera actividad no sólo en San Antonio, sino también en Alfarcito y Tastil, lo que genera mucho trabajo en los lugares alejados.

El Ing. Paul de Fund. Hombre y Hábitat, pregunta por la circunvalación en Campo Quijano y la ruta 51 por la que circulan muchos camiones por lo que hay un impacto en la población de la zona. Si se pensó en esa circunvalación. Por otra parte, pregunta por la recuperación del Dique las Lomitas, que señala está en estado deplorable. Por último, pregunta sobre la gestión de residuos de la zona.

Contesta el Ministro Camacho, explicando que si se está trabajando en el proyecto de la Circunvalación, que será Provincial, pero que puede tener financiamiento nacional.

Respecto del Dique, el Ministro de Turismo, dice que no es de su competencia pero que lo toma para hablarlo con el Ministro del área.

El Ministro de Economía, cuenta que se está trabajando una intervención muy importante en el Dique Cabra Corral y que tiene altos montos de inversión.



El Consejero Fernando de San Román por la Cámara de Comercio, Industria y Producción de Metán, pregunta sobre la Ruta 16, que esta en mal estado y también saber sobre la 5 ya que ambas son fundamentales para la producción. Llama la atención sobre que, la Provincia se encuentra virtualmente desconectada de Bolivia, porque no funciona el tren y la ruta troncal es demasiado angosta. Destaca la necesidad de lograr la faena total propia en la Provincia, ya que entiende que estamos cerca del autoabastecimiento en kilos de carne.

El Ministro de Infraestructura contesta que en lo que hace a la Ruta 16, que incluye 34 y 50 con salida por Aguas Blancas ya se está trabajando en su mejora. Dice que el Gobierno Nacional, a través del recientemente fallecido Ministro Meoní, ha expresado su compromiso de reactivar el C15, entre Pichanal y Salvador Mazza, en principio se iba a incorporar con sus tres puentes a partir de octubre, por lo que se espera se pueda concretar. Respecto de la Ruta 5, el primer tramo desde Lumbreras hasta Lajitas ya se está trabajando. Luego se prevé trabajar en la 26 y más adelante se intervendrá otro trayecto de la Ruta 5.

El Consejero por Fundación Salta consulta sobre el Proyecto Ala Delta, de extensión del Teleférico y sobre la interconexión eléctrica con Bolivia.

El Ministro de Infraestructura explica que había un recurso de amparo por el proyecto Ala Delta. Ya se obtuvo el CAM sobre el teleférico y la estación (no sobre todo el proyecto) y que en esta semana se logró el levantamiento del amparo. Por lo que ya se han puesto a trabajar en el mismo con los arquitectos.

El Ministro de Turismo, dice que el proyecto de la obra de servicios se está reformulando a fin de ser más amigable con el ambiente y tramitar el CAM con ese proyecto. Explica que se pondrá 1 torre entre ambos cerros y que funcionará con 1 góndola de 25 a 30 personas y permite transporte de bicicletas. La góndola va y vuelve por el mismo carril y eso ya está autorizado.

La Presidente, en su carácter de Secretaria de Energía confirma que se reinician los trabajos para lograr la interconexión eléctrica con Bolivia.

Se retira el Ministro de Economía y Servicios Públicos.

El Consejero por la Cámara de Turismo, consulta sobre el tema del aeropuerto y que pasa con la pista fracturada para que la arreglen. Dice que es imprescindible para su sector. También propone hacer un Plan de la ruta 39 (Camino de los Vallistos) para ponerla en valor y acortar el viaje a Cachi.

El Ministro de Infraestructura responde que sabe que el Gobernador ha hablado en Nación por el tema del Aeropuerto, pero que no conoce los resultados de la gestión. Respecto de la Ruta 39 se compromete a hacer un relevamiento para analizar su puesta en valor a través de Vialidad Provincial.

El Consejero Fernando Pequeño de Asociación Ragone, pregunta si hay algún proyecto respecto del tendido eléctrico de la Ruta 5 y si hay un proyecto de desarrollo para el Parque el Rey, que se vincula con la Ruta 5.

El Ministro de Infraestructura dice que el primer tramo de la Ruta 5 sobre el que ya dijo se va a trabajar incluye el empalme hasta Lajitas. Respecto a la electrificación no está



ese tramo, porque estos eran los proyectos que ya teníamos. Pero una vez que adjudiquemos ese tramo trabajaremos este tema. Estamos desarrollando proyectos ejecutivos de varias rutas y tramo, pero falta terminar los proyectos y buscar el financiamiento.

El Ministro de Turismo, Mario Peña, agradece la pregunta y dice que en cuanto a los Parques Nacionales se ha establecido un orden de prioridad respecto de inversión. La semana que viene anuncia tendrá una reunión con el Ministro Cabandié, de Ambiente Nacional. Prioritario hoy es Baritú y segundo será El Rey, teniendo muy en cuenta el acceso.

El Ministro de Infraestructura agradece a la UOCRA y a las Cámaras empresarias de la Construcción por permitir sostener la obra pública y privada durante toda la pandemia.

La Presidente cierra la reunión agradeciendo a todos y resaltando que este dialogo es el camino para avanzar en el desarrollo de la Provincia.

Habiendo tratado todos los temas del Orden del Día, se da por finalizada la Sesión Ordinaria siendo las 16:29 hs.

Institución	Carácter (titular / suplente)	Firma	Aclaración
Arzobispado de Salta			
Asociación Alianza Israelita de SS. MM.			
Asociación Dr. Miguel Ragone	Titular		Fernando Ragone
Cámara de Comercio e Industria de Salta			
Cámara de Comercio e Industria Orán/Metán	Titular		Fernando Ragone
Cámara de la Minería de Salta			
Cámara de Turismo de Salta	Titular		Carlos Rodríguez Alzola